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Die Jahreshauptversammlung (JHV) wurde 
rechtzeitig und satzungsmäßig mit der 
Bekanntgabe der Tagesordnungspunkte 
einberufen und ist somit beschlussfähig. 

Anwesend sind 29 Personen, davon 4 Gäste. 
 
 
TOP 1 – Begrüßung 
 

- Vorstellung der anwesenden Personen 
 
 
 
TOP 2 – Rückblick und Ausblick – alle 
 
Rückblick 

- Kompletter Vorstand hat sich nach der letzten JHV neu formiert 
- Schnelle Einarbeitung in die Vorstandsarbeit 
- Homepage mit vielen Problemen 
- Wechsel auf Plattform und neuen Provider 
- Kooperation mit AAA (besserer Preis für Faser für die Mitglieder und Zusammenarbeit beim 

Herdbuch) 
- Online Faserseminar mit Paul ( Art of Fibre ) 
- Meilenstein: Gemeinsamer Beschluss mit AAA, ÖAZV,NWK,AELAS,AZVD zum Thema ET 
- Faserprobenservice ist auch wieder für Nichtmitglieder wieder möglich im März 823, Juli 1118 

Gesamt 1941 ( im Jahr 2020 waren es 1644 Proben) 
- Zukünftig werden die Proben nach Irland geschickt 

 
 
 
 
TOP 3 – Erwähnenswert 
 

• Mitgliederstand ist aktuell (keine Kartei-“Leichen“) 
• In Zahlen (jeweils Stand September) 

• 2016: 255 Mitglieder (+25%) 
• 2017: 291 Mitglieder (+16%); 5 Austritte, 41 Neu-Anmeldungen 
• 2018: 328 Mitglieder (+14%); 11 Austritte, 1 Verstorbener, 39 Neu-Anmeldungen.  
• 2019: 347 Mitglieder (+9%); 8 Austritte, 2 Verstorbene, 29 Neu-Anmeldungen.  
• 2020: 376 Mitglieder ; 7 Austritte 2 Verstorbene, 38 Neu-Anmeldungen 
• 2021: 428 Mitglieder ; 7 Austritte,1 Verstorbener, 60 Neuanmeldungen 
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TOP 4 – Strategien des Vereins 
 

- Erhaltung der Gemeinnützigkeit 
- Familiär 
- Daten Zahlen volle Transparenz in allen Bereichen 
- Online Fortbildungen mit den Schwerpunkten- Gesundheit, Faser und Zucht 
- Unterstützung von medizinischen Studien momentan Trächtigkeitsnachweiß über Kotproben) 
- Kooperation AAA 
- Gemeinsame Strategien mit anderen Verbänden 
- Finanzieller Ausgleich für Vorständler / Rücksprache Steuerbüro 

• Offene Abstimmung: Soll eine Aufwandsentschädigungsordnung für ehrenamtliche Tä-
tigkeiten erstellt werden?  

➢ Ergebnis: 24 ja Stimmen und 1 Enthaltung 
 
 
 
 
TOP 5 – Aktuelles und Regelmäßigkeiten 
 
 
- Finanzen 100% im Griff 
- Umsatzsteuer Rückerstattung jetzt Standard 
- Regelmäßiger Infoletter 
- Es wurden 4 Laptops für verschiedene Bereiche gekauft 
- Jährliche Unterstützung Quechua Benefit 

• Abstimmung: Soll der Spendenbetrag 2021 an Quechua Benefit auf 3000€ erhöht werden ? 
➢ Offene Abstimmung: 25 ja Stimmen  
 
 
 
Wünschenswert… 

• Mehr Kommunikation von und Interaktion mit euch!!!!!!!!!!!!  
• Zeitnahes Bezahlen der Rechnungen  
• Arbeitserleichterung durch Anwenden der Vorgaben (z.B. Show-Anmeldungen in Excel-

Format 
• Änderung der Kontakt - Kontodaten bitte der Kasse melden 

 
 
 
 
Wünsche unsere Mitglieder… 
 

- Vorlage Bestandsvertrag auf die Homepage 
- Show in Potsdam Führjahrshow – Show Team Ost bilden 
- Änderung der Kontakt - Kontodaten bitte der Kasse melden 
- Vorträge der JHV online stellen 
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„Heiße Eisen“, die wir nicht aus dem Fokus verlieren dürfen 
 

- Weitere Software Verbesserungen sind sehr wichtig- 
- Mehr Fortbildungen für die Mitglieder. 
- Regionale Vlies-Seminare ? 
- Weitere(s) Medizin-Projekt(e) ? 
- Tiershow muß 2022 stattfinden. 
- Vliesshow im Herbst / Freiwillige vor 
- Faserprobenservice 
- Herdbuchprüfung 2022 
- JHV mit Wahl 

 
 
 
 
TOP 6 – Online Seminar mit Art of Fibre 
 

- 80 Teilnehmer 
- Das Seminar wurde sehr gut von den Mitgliedern angenommen 
- Pläne: Neues Seminar mit Ernährungswissenschaftler geplant 
- Seminar wurde auch vom Verein in Irland vorgestellt  
- Wir haben die Urheberrechte und so wird ein Teil der Kosten refinanziert. 
- Skirting Video mit Paul ist in Planung 

 
 
 
 
TOP 7 – Haushaltsplan 2020-2021 – Margit 
 
Die Jahresübersicht 2020 zeigt anhand des Ergebnisses und der aufgegliederten Einnahmen und 
Ausgaben, dass der Verein extrem gut aufgestellt ist. 
Aktueller Stand: 08.09.2021 104000€  
 
Die Buchhaltung ist laut Rückmeldung vom Steuerbüro lückenlos. 
 
Die Kassenprüfung für das vergangene Vereinsjahr 2020 wurde von Rainer Stens und Marcel Benz 
durchgeführt. Die Prüfung ergab keine Beanstandung. 
 
Offene Abstimmung (ohne Gäste): Der Entlastung wird einstimmig zugestimmt. 
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TOP 8 – EU Tiergesundheitsrechtakt und neues Tierarztneimittelrecht: Bodo Kröll 
Vortrag: 
 

➢ Lösungsansätze für Mitglieder erstellen ? 
➢ Bestandsbetreuungsvertrag mit Tierarzt schließen. 
➢ Traces gelten bis 17.10.2021 
➢ Blauzunge ! Restriktionszonen und Freie Gebiete Problematik wurde noch von Petra Bor-

mann erörtert. 
➢ Keine Impfreaktionen bekannt/ Dr. Bodo Kröll. 
➢ Blauzunge (Todimpfstoff )  
➢ Vorgaben vom Amtstierarzt ( Impfzwang ? ) 
➢ Showregeln nur geimpfte Tiere ? für Planungssicherheit ? 
➢ Impfung nicht für Alpakas zugelassen ! 
➢ Petra macht eine Fakten Sammlung bzgl. Blauzungen Impfung mit Unterstützung von Bodo. 

 
 
TOP 9 – Registratur – Melanie & Silke 
 
Derzeit sind 6594 Tiere (seit 12.09.2021 – heute) registriert.  
Im Jahr 2020 wurden 644 DNA typisierte Tiere neu ins Register eingetragen. 
 

- Probleme durch Eintragungen von externen Tieren, teils doppelt eingetragen. Das System 
muss mittlerweile im Suchlauf ca. 60000 Tiere durchsuchen !  

- Lösungsmöglichkeiten müssen überlegt werden ! 
- Anbindung an externe international Systeme? 
- die Möglichkeit nur interne registrierte Tiere über das System eintragen? 
- Möglichkeit durch die Besitzer den Stammbaum zu vervollständigen? 
- Eingabemöglichkeiten begrenzen (Such und Blockiersysteme)? 
- Eingabe auf DNA Nummer Basis ? 
- Stammbaumvorlage zum Drucken erstellen. 
- DNA Aktion soll im Oktober stattfinden 
➢ Abstimmung: Soll ein vorübergehender Eingabestopp für externe Tiere bis zur nächs-

ten JHV stattfinden? 

• Offene Abstimmung (ohne Gäste): Einstimmig zugestimmt mit 25 Ja Stimmen. 
 
 
TOP 6 – Herdbuchprüfung – Steffen 
 
Geplant Frühjahr 2022 
 
 
Ideen zur Weiterentwicklung: 

• Aufbau und Ergänzung zum alten System. 

• Korrekturen bei den Zähnen. 

• Punktesystem nach oben setzten , Zuchtziele erhöhen 

• Tiere Altersentsprechend , ab welchem  Alter ? 

• Richterfrage ist noch nicht geklärt! 

• Teilnahme (Zuschauer) an HBP erwünscht 
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TOP 9 – Anträge – alle 
 
Martin Scherer: Einführung der Möglichkeit zur aktiven Onlineteilnahme an der Vereinsversammlung: 

• Technische Möglichkeiten ( teuer, aufwendig, Kommunikation eingeschränkt ) 

• Hybridveranstaltung 
 

 
Offene Abstimmung: 
25 Nein Stimmen – Antrag abgelehnt 
 
 
 

 
___________________________                 _________________________________ 

   Birgit Gumpert (Protokoll)                   Detlef Räsener (1. Vorsitzender) 


